

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23,
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,031 DE MADRID.

MADRID.—VIERNES 12 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

Por varios decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia, ha sido jubilado, á su instancia, D. Mariano Gayan, regente de la audiencia de Mallorca, nombrándose para reemplazarle á D. Pantaleon Luzas de Fontan, presidente de sala en la de Zaragoza; ha sido declarado cesante don Mariano Gonzalez Valls, regente de la de Canarias, y nombrado para este puesto D. Calisto Montalvo y Collantes, presidente de sala en la de Valladolid; en esta vacante entra D. Wenceslao Diaz Arguilles, presidente de la de Oviedo; para este cargo es nombrado D. Antonio Coira, magistrado de la de Pamplona, pasando á ocupar este puesto D. Fernando Lopez de Roda, que lo es de la de Albacete, y reemplazando á este D. Francisco Marco Padilla, juez de primera instancia del distrito de San Beltran en la ciudad de Barcelona. D. Andrés de Egaña, magistrado de la audiencia de Pamplona, ha sido promovido á la presidencia de sala de la misma audiencia, y nombrado para sustituirle D. Juan de Ardanaz, juez de primera instancia de Logroño. Ha sido jubilado, á su instancia, D. Alonso Sanchez Pando, magistrado de la audiencia de la Corona, nombrándose en su lugar á D. Eugenio Diez, magistrado supernumerario de la misma. Han sido declarados cesantes D. Antonio Sanchez Useres y D. Miguel Lopez Escudero, magistrados de la audiencia de Canarias, y nombrados para estas vacantes D. Joaquin Almaraz y don Antonio Ramirez Arroyo, jueces de primera instancia de Zaragoza y de Sanlúcar de Barrameda, en comision. Todos los anteriores decretos llevan la fecha de 5 del actual.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que puedan ingresar en el servicio de los bajeles de guerra, con las plazas de fogoneros y pafeadores de las máquinas de vapor, individuos terrestres, para lo que quedan autorizados los comandantes de los buques, admitiendo á su bordo los que se presenten con tal objeto, previo el examen correspondiente y la venia del capitán general del departamento ó apostadero respectivo en el puerto capital del mismo; y cuando se hallen las embarcaciones fuera de él, los comandantes obrarán por sí, dando cuenta á la autoridad de quien dependan.

Ha sido nombrado oficial de la direccion de armamentos, expediciones y pertrechos en el ministerio de Marina el teniente de navio D. Segundo Varona y Argüeso.

Se ha otorgado á D. Manuel Pereyra, marqués de la Concordia Española, real

licencia para contraer matrimonio con doña Josefa Bonaplata.

La Gaceta inserta el programa, aprobado en real orden de 6 del actual para el examen de ingreso que deben sufrir los aspirantes á plaza de meritorio del cuerpo administrativo de la armada, cuyo acto debe verificarse en esta corte con arreglo á lo preceptuado en el reglamento de 1.º de enero de 1861.

Ha sido aprobado el reglamento de pesca del puerto de Mahon, propuesto por el comandante de la provincia de Menorca, que deberá llevarse desde luego á efecto.

D. Pedro Rodriguez Carretero ha sido autorizado para ejecutar las obras necesarias á fin de aumentar el caudal de agua que toma del rio Guadajoz con destino al movimiento del molino harinero llamado de Aguayo, que posee en el término de Castro del Rio, provincia de Cordoba; y D. Alfonso Requena Rosa practique investigaciones con objeto de iluminar aguas en la falda del monte llamado Morron Redondo, término de la villa de Totana, provincia de Murcia; de cuyas aguas, si fuesen encontradas, podrá disponer á perpetuidad el concesionario.

Dice la Independencia belga que la libertad religiosa ha sido gravemente atropellada en estos últimos tiempos en España. Quien le habrá dicho al omnisciente periódico belga que en España se puede atropellar lo que no existe.

Los comisarios de la esposicion universal de 1862, han solicitado á Auber, Meyerbeer y Rossini, para que compongan tres piezas que representen á Francia, Alemania é Italia, y que se han de ejecutar en la apertura de la esposicion en Londres. Rossini, con su habitual pereza, se ha negado á acceder á este deseo.

Una gran catastrofe amenaza á la Rusia meridional: es una invasion inmensa de langostas que amenaza destruir completamente las cosechas. En una estension de mas de quinientos mil estadales, la tierra está cubierta de huevecillos de aquel insecto; de modo que por término medio, se cuentan 80 en cada pie de terreno. Témesse que la cosecha de trigo se pierda totalmente.

Durante el mes de junio último ocurrieron en Mahon 36 defunciones, nacieron 53 criaturas y se verificaron 16 matrimonios.

La provincia de Valencia ha suministrado á los tribunales de justicia en el mes de junio último, 182 delincuentes, que la Guardia Civil capturó.

Sin embargo de que SS. MM. y AA.

no permanecerán en esta capital dice un periódico vallesolano, tanto tiempo como al principio se creia, supuesto que llegarán el 17 á las seis de la tarde, y saldrán el 18 á igual hora, nuestra capital hará á las reales personas un recibimiento magnifico, como corresponde á los augustos viajeros, y como exige el acendrado amor que les profesa el pueblo castellano. Sus Majestades serán recibidas en la estacion del ferro-carril, á cuyo efecto la compañía levantará algunos arcos, y adornará lujosamente el sitio de parada. Se dirigirá á la poblacion por el paseo del medio del Campo Grande, levantándose tambien en él varios arcos, y adornando la carrera con banderas, flores y gallardetes. En la parte estrecha de la calle de Santiago se pondrá una decoracion vistosa y elegante, y la plaza mayor se adornará con lujo, como no se ha visto nunca, colgándola y decorándola magníficamente.

En el Ochoavo se harán cuatro arcos que corresponderán en gusto y elegancia al adorno de la plaza, y allí habrá doce niñas bien vestidas que ofrecerán al príncipe de Asturias y á los infantes tórtolas, flores, coronas y otras cosas análogas; dirigiéndose la real comitiva á la catedral, según se presume, por la calle de Orates, y siguiendo á palacio por la de Platerías. Desde la plazuela Vieja hasta la real morada, en toda la estension que hay soportales, las colgaduras y adornos de la carrera, serán preparados de intento, y muy vistosos. Por la noche habrá serenatas y fuegos artificiales en la plazuela de Palacio, y estos últimos preparados por el primer pirotécnico de España, serán magníficos en todos conceptos. Al día siguiente, si S. M. lo estima así, habrá corte en palacio, y en este caso concurrirán al besamanos todos los alcaldes de la provincia.

El lunes se incendió una barraea en el Cabanal de Valencia, y tomó tal incremento el fuego, que en pocos momentos y antes de que pudiera impedirse su propagacion, fueron presas de las llamas otras cuatro barracas, quedando las cinco reducidas á cenizas, y sus pobres moradores sin tener dónde cobijarse, y lo que fué aun mas sensible, heridos y quemaduras algunos de ellos.

Con permiso de la autoridad, tuvo el domingo lugar una reunion de los dueños de los tejares sitos en el término de Madrid, con el objeto de acordar lo conveniente á fin de gestionar para que se levantase la prohibicion de entrar en la poblacion carretas cargadas de ladrillo, pasadas las nueve de la mañana. Despues de una razonada discusion, resolvieron nombrar una comision, para

que espusiera al gobierno los fundamentos de su queja, apoyándose, entre otras razones, en las grandes necesidades de la poblacion, pues con tantas obras, imposible seria á la distancia en que se encuentran los tejares, trasportar antes de las nueve de la mañana, el material que fuera necesario para las muchas construcciones que hay en Madrid; siguiéndose de aquí un perjuicio inmenso á los fabricantes de ladrillos, propietarios y jornaleros.

Asegura un periódico de Alicante que del reconocimiento practicado por un oficial de ingenieros, del convento que fué de predicadores en Orihuela, para ver si seria capaz y suficiente á contener el colegio de cadetes de infanteria, resultó que el edificio reúne cuantos requisitos son apetecibles, pudiendo con poco trabajo quedar habilitado para contener hasta ochocientos alumnos.

Se están practicando las diligencias necesarias para hacer la presentacion á la Santa Sede de los doctores D. Antolin Monescillo y D. Benito Vilamitjana, nombrados para los obispos de Calahorra y Tortosa.

Se han mandado expedir reales cartas de sucesion á favor de doña Maria del Pilar Zabala y Guzman en el marquesado de Torrelblanca, que le corresponde por cesion de su padre el marqués de Sierra-Bullones; y á favor de D. Fernando Orellana y Marin en el título de conde de la Encina; y á favor de D. Antonio Ponce de Leon y Garo en el de conde de Cantillana.

El Sr. Morer, ingeniero encargado de la distribucion de las aguas del canal de Isabel II, dirige un comunicado á La Iberia, diciendo que ni en el último hundimiento ocurrido en la calle de Toledo, á que dicho periódico se referia, ni en ninguno de los anteriores, han tenido lugar desgracias personales grandes ni pequeñas. Concluye diciendo que no se perdona gasto ni diligencia alguna para llevar á feliz término los trabajos, y que se hace para conseguirlo todo cuanto permiten las condiciones de la obra.

El Contemporáneo dice que la circular del Sr. Posada Herrera desmiente las palabras de LA CORRESPONDENCIA, que aseguró que el gobierno no trataba de suprimir ningun periódico. Pues bien, La Discusion, diario tambien opositorista, afirma que en la circular del señor ministro de la Gobernacion se desmienten los rumores que han circulado de que el gobierno pensaba suprimir de real orden algunos periódicos.

Por causas ajenas á la política ha dejado de pertenecer á la redaccion de El Clamor Público, D. Carlos Masca y Sanguinetti.

La direccion general de instruccion pública ha acordado que la concesion de licencia á los maestros de las escuelas públicas de primera enseñanza para dar lecciones particulares corresponde á los rectores de los respectivos distritos universitarios.

El tribunal de las órdenes militares convoca á concurso para el 15 de octubre próximo, para la provision de beneficios curados vacantes en su territorio, los que vacaren hasta que tenga efecto y las resultas que dejen los parrocos provistos, con preferencia á freyles de las órdenes de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, que se hallen adornados de los requisitos que espresan sus establecimientos, definiciones y leyes del reino; á clérigos de San Pedro, esclaustrados habilitados; á los que acrediten haber conuido sus estudios en los Seminarios conciliares, clericales ó universidades, y presentados por patronos particulares.

El Contemporáneo dice que puede asegurarse con completa evidencia, que el ex-corregidor de Loja, Sr. Enriquez, no es hermano ni pariente del Sr. brigadier Enriquez, como aseguró infundadamente LA CORRESPONDENCIA. Pero El Contemporáneo se calla dos cosas que queremos consignar nosotros: primera, que LA CORRESPONDENCIA dió aquella noticia, sin asegurarla, citando el periódico de donde la tomaba; segunda, que LA CORRESPONDENCIA desmintió despues esa misma noticia en virtud de los informes que se le suministraron.

La compania de Zarzuela que dijimos iba á funcionar en Guadalajara, compuesta de una parte de los artistas del teatro de Jovelanos, ha dado cuatro funciones en aquel teatro, dejando altamente complacido al público. Las obras mas notables puestas en escena han sido: Por un inglés, Un pleito, nadie se muere hasta que Dios quiere, El último mono... Una vieja y A rey muerto... en cuya ejecucion fueron muy aplaudidas las señoritas Fernandez, Leisen y Estéban y los señores Arterius, Parcero y Rochel.

A consecuencia del desarrollo que toma de dia en dia la marina francesa, se ha decidido la creacion de una nueva escuela de marineros cañoneros que se establecerá en Brest.

Anteayer salieron de Valencia, con direccion á Onteniente el ingeniero jefe del distrito y el ingeniero encargado de las obras, acompañados de los ayudantes

¡TODAVIA!

Esta apreciacion le causó agitacion profunda: bajó su velo, cerró sus ojos, y dejó que por largo rato su corazón latiese con violencia. Cuando levantó la cabeza, fuese que quisiera seguir escuchando á Edmundo, ó mas bien variar la conversacion, preguntó al joven que era aquel musgo blanuzco que cubria parte de las rocas. Esto, exclamó Edmundo cogiendo una especie de telilla ó tisu que presentó á la condesa, es liquen, planta criptógama de las más estimables, aunque muy comun en nuestras montañas. Esta planta se compone de dos cualidades bien distintas: una cortezosa, otra medular, y aunque su abundancia es inmensa, á veces la reemplazamos en medicina por el scyphophogus y el cinnomyces rangiferino, que tienen las mismas cualidades. Diana no siguió atentamente la esplicacion del joven, y no obstante su poética impresion habia desaparecido: ante aquella científica esplicacion, solo vio el joven escolar, enfático y pedante, y volviendo desdenosamente su cabeza contempló largo rato la cascada. Maldito liquen! hubiera exclamado cualquiera que en la posicion de Edmundo hubiera penetrado en aquel instante la causa del repentino cambio en el rostro de la condesa: en cuanto al joven, á poder leer en el pensamiento de Diana, se hubiese aterrado, porque joven é inesperto en materia de impresiones, hubiera creído comprometi-

da para siempre la paz de su corazón, sobre el cual acababa de fijar Diana su ardiente y tentadora mirada.

Llegaron al pie mismo de la cascada: la condesa quiso pasear á su orilla y Edmundo aproximó una piedra que sirviese de estribo á Diana mientras él tenia la mula del ramal; pero como la altura de la piedra fuese insuficiente, ó la torpeza de la dama muy visible, esta estuvo á punto de caer acudiendo en su auxilio Edmundo que la recibió en sus brazos. Un pequeño grito se escapó del pecho de Diana y sus cabellos rozaron el rostro del joven, que la depositó impasible en el suelo con respetuoso ademán, sin advertir la agitacion de la condesa.

Esta, menos cándida que su joven guía, tendió una mirada de terror por la agreste naturaleza que la rodeaba y á la vista de aquella salvaje soledad, de aquellas rocas peladas, de aquel paisaje inerte, donde no se advertia el vuelo de un pájaro, ni se oia mas que el ruido aterrador de la cascada; su corazón se oprimió doloresamente y tuvo necesidad de contemplar la cándida y tranquila fisonomía del joven para recobrar su habitual sonrisa.

El cansancio y calor escitaron la sed de la condesa, y Edmundo corrió á llenar su vaso de campo de la misma corriente, bebiendo Diana repetidas veces y apurando el joven el líquido dejado por la condesa en el mismo vaso.

—Qué sitio tan hermoso, exclamó Edmundo: en tantas veces como le he visitado, jamás me ha impresionado su magnificencia como hoy. Las rocas de continúe agudas, parecen destacar en el

espacio con mas redondez, y la luz es mas dulce, el aire mas puro.

Mientras Edmundo hablaba así, Diana le contemplaba y sonreía.

En breve se volvieron á poner en marcha en direccion á la granja, cuya vuelta fué menos risueña que lo fué la ida: en ella, sin embargo, Diana descubrió que Edmundo tocaba el piano y el violín, conviniendo en que se trasladaria con el último á la granja algunas noches, ensayando entre los dos algun trozo musical.

Por fin el paseo terminó, y Edmundo se despidió de Diana con mayor desenvoltura, aunque conservando su respetuosa espression.

Una semana habia transcurrido desde el primer encuentro de Diana con Edmundo, y en ella el joven asistia periódicamente á pasar unas cuantas horas en las primeras de la noche en amable sociedad con la condesa; dos por la mañana se consagraban al paseo y tres por la noche á la lectura y la música, prolongándose estas sesiones hasta pasadas las diez, hora en que Edmundo atravesaba rápidamente el valle para penetrar misteriosamente en su aldea y en su casa.

Esta hora, muy natural para la condesa acostumbrada en Turin á recibir su sociedad mas tarde, era muy estrana para Edmundo que nunca estaba fuera de su casa pasadas las nueve de la noche. La preocupacion de que se hallaba poseído, no le permitia reflexionar, y solo al cabo de siete dias volvió en sí preguntándose el objeto

de su cambio de vida y de las montiras y subterfugios que tenia necesidad de emplear para ocultar á los ojos de todos sus paseos mafinales y sus salidas nocturnas.

Todas las noches su padre le acompañaba hasta el segundo piso en que tenia su aposento sin salir de él hasta haberle dado prudentes consejos, recomendándole sobre todo que no trabajase hasta muy tarde, y se levantase á primera hora para ir á estudiar á la sombra de un árbol. Despues le dejaba, descendia al piso bajo, y allí velaba hasta muy tarde por razones que en breve comprenderá el lector.

En cuanto su padre salia del aposento, Edmundo, dócil en otro tiempo á sus mandatos, escuchaba atentamente, y cuando le sentia ya lejos bajaba con precaucion y con una llave sustraída por él, abria una puerta de un patio que salia al campo y una vez en él atravesaba rápidamente el valle para introducirse en el parque de la Granja por la abertura del muro que ya conocemos.

Diana en sus diferentes diálogos habia manifestado deseo de conocer al padre de Edmundo; pero aunque este se manifestase reconocido á tanto honor, comprendiendo que tan estrecha amistad no alcanzaria la aprobacion de su padre, evitaba las ocasiones de hablar de él á quien por otra parte nada habia dicho de su nueva amiga, y para poner fin á las instancias de Diana, inventó una ausencia de su padre que la condesa creyó y de cuyo error nadie podia sacarla puesto que á nadie de la aldea conocia.

Cada dia que pasaba, Edmundo sentia que su corazón y su inteligencia se dilataban esperimen-

tes y personas destinadas a la direccion y construcción de la carretera que debe unir a Onteniente con el ferrocarril en Puente la Herrería, y cuyos trabajos se han formado las brigadas de trabajadores y remitido todo el material y útiles necesarios para comenzar los trabajos con la actividad que distingue todas las empresas dirigidas por el señor Campo.

Una comision de arquitectos y pintores ha llegado a Cordoba, donde se ocupa en sacar copia de las preciosidades artisticas que encierra aquella catedral.

El círculo de *La Amistad* en Córdoba va a convertirse en liceo artistico y literario, segun dice un diario de aquella ciudad.

Entre las varias iluminaciones que se preparan en Santander, digese que será sorprendente la que se trata de establecer para alumbrar la bahía, alimentada por medio del aceite mineral.

Con el epigrafe de *El falso Garibaldi* cuenta un periódico suizo lo siguiente: «Habia corrido el rumor de que Garibaldi venia a los baños de Saxon en el canton de Valais y hasta se habia fijado el dia de la llegada del famoso aventurero. Este dia llegó a la multitud que esperaba en la estacion del ferrocarril vió bajar del tren a un hombre como de cincuenta años, mediana estatura y barba gris, acompañándole otro sujeto que se decia ser el general Turri. La multitud empezó a dar vivas a Garibaldi, la música de la poblacion acudió a obsequiarle, y el ayuntamiento salió a su encuentro y el recién venido fué conducido en triunfo hasta los baños, no permitiéndole dejarse oír las aclamaciones del gentío que lo rodeaba. Al fin el forastero pudo decir en francés chapurrado de inglés a una diputacion que se presentaba a felicitarle que lo que él queria era su equipaje y su perro. Uno de los circunstantes trató de tranquilizarle sobre este asunto y entonces el inglés, pues era un inglés y no Garibaldi creyó que se burlaban de él, se puso encarnado de cólera y enseñando los puños exclamó: *Goldam! Vo ennuyez moi beaucoup fort et je vous vo de suite!* y desapareció apartando la gente a empujones.»

En Granada se dijo el 8 que el alcalde y el cura de Periana, jefes de los sublevados, habian sido presos cuando se dirigian fugitivos hacia la costa, no habiéndose confirmado la noticia oficialmente.

El gobernador civil de Barcelona se halla tomando baños en Galdetás, acudiendo a la capital desde aquellos siempre que las atenciones del servicio lo exigen.

Escolladas por fuerzas de Guardia Civil, llegaron el 8 a Granada varias baterías cargadas con armas, recogidas en los pueblos de la provincia.

La compañía dramática que fué a Loja con objeto de dar algunas funciones, tuvo la mala suerte de encontrarse a los pocos dias de su llegada, en medio de gentes revoltosas, y sin poder escapar hasta que aquellas dejaron la poblacion. Pero la mala suerte de los actores no paró allí, sino que al volverse a Granada fueron detenidos varios de ellos por indocumentados, y entregados a la autoridad.

Ha llegado a Barcelona el Sr. don Francisco de Paula Madrazo, director de nuestro apreciable colega *La Epoca*.

Ha comenzado la construcción de las barracas de baños en la playa del Grao de Valencia, estando ya terminadas las del Cabanal y Canamelar.

Ha sido aprobado el presupuesto del muelle de Torrevieja, debiendo sacarse en breve a subasta las obras del mismo.

De Almería nos dicen que ha causado allí admiracion lo que el corresponsal de un periódico de esta corte ha escrito censurando al gobierno por la licencia concedida al Sr. D. Felipe Picon, gobernador que era de aquella provincia, y calificando duramente al Sr. D. Emilio Ortega, encargado interinamente de dicho mando; porque todo el mundo sabe allí que al Sr. Picon se le concedió licencia para que viniese a Madrid a recibir los últimos suspiros de una hermana y un padre idolatrados. En cuanto al Sr. Ortega, nos manifiestan que es uno de los funcionarios que honran el cuerpo, en que sirven por su nunca desmentida laboriosidad, por su inteligencia, y sobre todo por su acrisolada honradez, cualidades que dicho señor aplica dignamente al desempeño del gobierno civil de aquella localidad, hasta el punto de abandonar en la hora del reposo a su esposa, sus hijos y todas sus afecciones para consagrarse al despacho de los negocios. En una ocasion no lejana, el Sr. Ortega, atacado injustamente por el mismo corresponsal, mereció que el tablado eclesiástico y el ayuntamiento de Almería significasen, por medio de un acuerdo solemne, que aquel funcionario merecia su confianza y era acreedor a la consideracion y al aprecio público.

En la noche del domingo último apareció en la playa de Masnou (Barcelona) un ballenato de unos seis metros de largo, y que a juicio de los inteligentes podría pesar dos mil kilogramos. Tenia la cabeza aplastada, y se conocia que habia sido muerto hacia algunos dias.

El Sr. Blanché y Illa, director del *Gerundense*, se ha trasladado a Barcelona para defender el artículo de su periódico denunciado a instancia del administrador principal de hacienda de Gerona.

Una mujer que estaba el domingo último sentada delante del fogón de su casa en la villa de Gacía, se sintió acometida de repente de un accidente, y cayó de cara sobre la lumbre. Cuando algun tiempo despues entró en la casa el marido, halló a su infeliz mujer muerta y con toda la cara carbonizada.

Las obras del canal de la Albufera, segun dice un periódico valenciano pro-

siguen con notal actividad, y es mas que probable que en el verano que atravessamos queden terminadas, y en estado de navegar los vapores destinados a la explotación.

Ha llegado a Santander el Sr. D. Benito Posada Herrera, fiscal de la audiencia de Valladolid.

Se ha sabido en Tetuan que hace poco se mandó castigar algo lejos de aquella ciudad a un moro que se decia haber revelado algunos secretos de Fez. El castigo consistió en pasarle por los labios un hierro candente! Yo no lo extraño, dice nuestro corresponsal, porque en esto de castigar esta gente es cruel! Qué paternidad la suya! No hace muchos dias fué apaleada sin compasion una morita de quince años, muy linda, solo porque sus padres sospecharon que miraba con interés a un teniente de nuestro ejército. He hablado con un moro a quien dieron en una ocasion quinientos azotes, y preguntándole acerca del dolor que sintiera, díjome que al principiar es una cosa insoponible, y como están boca abajo muerden hasta las piedras; pero con la continuacion de los azotes llega a embotarse la sensibilidad hasta el punto de no sentir ya los golpes.»

Confirmando lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA, asegura *El Diario Español* que no hay nada, absolutamente nada que pueda servir de fundamento a las noticias que han echado a volar los desocupados, de probabilidades de próximos trastornos en Madrid y de precauciones tomadas para evitarlos.

De los 25 criminales de que habla el corresponsal de *El Contemporáneo* en Toledo, 21 están ya juzgados por los tribunales, que han condenado a los mas a cadena perpétua, y alguno de ellos a muerte.

Un periódico desmiente la noticia dada por *El Contemporáneo* de que don Eusebio Jiménez, vecino de San Vicente de Alcántara, haya sido desterrado a Albuquerque ni a ningún otro punto.

El pronunciamiento de los panaderos de Marsella continúa ofreciendo mucho cuidado a las autoridades de aquella ciudad, cuya guarnicion estuvo sobre las armas hace pocas noches.

Los desórdenes que ocurrieron en Nápoles el 29 de junio, los detalla una carta de aquella capital, la cual manifiesta, que la policia tuvo aviso de que en la costa de Posilippo debía tener efecto un desembarco; pero que no pasó la noticia de una falsa alarma. Al anochecer del mismo dia hubo una demostracion reaccionaria en el barrio de Chiassra; acudió la Guardia nacional, pero mientras tanto tenia efecto otra demostracion en la parte opuesta. Como consecuencia de una y otra se hicieron numerosas prisiones. Por las calles se pasearon cuadrillas de apaleadores. De algunos de estos hechos, dice el corresponsal, puedo hablar en particular: entraron en el café Benvenuto, gritando: Mueran los realistas; y en seguida se arrojaron sobre el marqués de

Sulich y le apalearon, y despues de herirle gravemente le llevaron a la cárcel de la prefectura. En la calle Ponte-Nuovo fueron apaleados un cafetero y un cantinero. Este murió inmediatamente; el cafetero hubo de ser conducido al hospital de *Pellegrini*. La policia acusa a la policia. Se me hace difícil creer que llegue a este extremo un gobierno liberal. Sin embargo, el *Popolo d'Italia*, en su número de ayer 1.º de julio, publica la siguiente noticia: «En la calle Duchesse se quería obligar a un oficial de la Guardia nacional a que gritase: ¡Viva Francisco! Los agresores eran cinco. La Guardia nacional y los dependientes de Seguridad pública acudieron allí y pusieron presos a dos. Uno de los prisioneros fué terriblemente apaleado por la furia del pueblo, y en seguida fué enviado al hospital de San Francisco, etc., etc.»

De esta suerte, los dependientes de seguridad pública entregaron a los apaleadores a un individuo a quien acababan de poner preso.

El gobierno de la Confederacion Argentina despues de haber permitido la solemne y magestuosa exhumacion de los restos de los héroes españoles Liniens, Concha, Allende, Moreno y Rodríguez sacrificados por su amor a la patria el 26 de agosto de 1810, en la Cruz Alta, cerca de la ciudad de Rosario, se halla dispuesto a consentir que aquellos preciosos y venerandos restos sean trasladados a España, por mas que entre ellos salgan de la Confederacion los de un tio del presidente, el señor Rodríguez, toda vez que le asiste la confianza del digno recibimiento que se les hará en España y de la delicadeza y religiosidad con que serán guardados. A los funerales que se hicieron a las cenizas en Paraná, capital de la Confederacion, asistió el presidente doctor Berqui, y los restos de nuestros compatriotas se hallan depositados en el panteon de la familia del español D. Esteban Ranz, hasta que reclamados por nuestro gobierno salgan para España.

El general Zavala, ministro de Marina, saldrá para París, segun hemos sido, el dia 15 del actual.

Es falso lo que se ha dicho en Madrid, con referencia a una carta de Tetuan, respecto a que se habian dado órdenes por el gobierno para que las mezquitas de aquella ciudad se convirtieran en cuarteles. El gobierno no ha dado semejante orden, y las mezquitas serán respetadas en lo sucesivo, del mismo modo que lo han sido hasta el dia.

Hoy viernes presidirá S. M., como tiene de costumbre, el Consejo de ministros, y en él quedarán nombrados los consejeros de administracion de Ultramar, y acaso el Sr. Echenique para director general de la Caja de Depositos.

El picador Bruno Azanas está ya restablecido del gran golpe que sufrió en la quinta corrida de toros, de las verificadas en Sevilla. El dia 20 de este mes volverá a Córdoba a retirarse con el malador José Rodríguez (Pepete)

que con su cuadrilla trabajará los dias 25 y 26 en el Puerto de Santa María. El espada José Antonio Suarez, con media cuadrilla, trabajará en Tudela en compania de Julian Casas.

Los datos de la anterior obra por *El Reino* y reproducida por nosotros, de que se va a salir una de las casas que ha construido en la Puerta del Sol el rico capitalista Sr. Manzanedo, carece completamente de fundamento, segun el mismo Sr. Manzanedo nos manifiesta.

El papel de nuestras principales sociedades de crédito se ha negociado en las bolsas extranjeras a los siguientes precios en los dias que se expresan: Frankfurt, 5; compania española mercantil e industrial, 525. París, 5. Obligaciones del ferrocarril de Sevilla a Jerez, 285-75; acciones del Norte de España, 436-25; id. del de Sevilla a Jerez, 442-50; id. del de Zaragoza, 544-25. Amberes, 6. Compania general de Crédito, 270. Bruselas, 6; obligaciones del ferrocarril de Córdoba a Sevilla, 254; id. del del Norte de España, 245.

Las últimas noticias oficiales que se tienen de Santo Domingo, no hablan todavía de que los haitianos hayan sido vencidos, aunque no queda duda alguna de que lo habrán sido, y sola y exclusivamente por los mismos dominicanos, sirviendo solo las tropas españolas de reserva, y demostrando así la espontaneidad con que todo el pais ha proclamado su union a España. El general Santana ha marchado contra los haitianos, ya con el título de gobernador y capitán general nombrado por la reina de España. Con los dos vapores enviados de refuerzo a Santo Domingo ha ido un batallon de infanteria.

Algunos periódicos de oposicion deducen de las circulares que acaban de publicar los ministerios de Gobernacion y de Gracia y Justicia, que la politica del gabinete va a entrar en una nueva senda de intolancia y de persecuciones. Pero nosotros podemos autorizadamente tranquilizarlos. El gobierno no faltará a las leyes, no se saldrá del círculo en que le encierran las leyes; pero tambien, y éste es el objeto de las circulares, se halla dispuesto a aplicar todo el rigor de la ley, a hacer uso de las facultades todas que las leyes le conceden para evitar que se repitan sucesos tan tristes como los del Arahal y de Loja.

Una de las primeras obras que se estrenarán en el teatro del Principe en la próxima temporada, será una comedia titulada *Como ha de ser!* original del Sr. D. José Marco, quien acompañando a su esposa la distinguida escritora señora Simés, ha salido estos dias de Valencia para Barcelona.

Nuestros fondos se cotizaron en las Bolsas extranjeras a los precios siguientes en los dias que se expresan: Amsterdam, 6; diferida, 42 3/8; 3 por 100, 47 15/16; deuda amortizable, 16 7/8; certificados cupones, 5 9/16. Londres 6; interior, 48 3/4; diferida, 41 3/4; certificados, 5 1/2. Amberes, 6; deuda diferida, 41 1/16; interior, 47. En la

ando un encanto indefinible en sus diálogos por la condesa, que se prolongaban para él aun despues de separarse de ella; porque su recuerdo le acompañaba y sus menores palabras y acciones las reproducia constantemente su imaginacion; habia perdido el apetito, el sueño, y sin su padre, que con solicitud le cuidaba, hubiera hasta perdido la salud.

El sétimo dia de su encuentro con Diana y al despedirse de ella a las once de la noche, el joven recordó que debía acompañar a su padre a misa, apresurándose a advertir a la condesa que no le esperase para el paseo matinal.

Hasta la noche, pues, exclamó Diana dejando escapar un leve suspiro que llegó a conmover el corazón del joven.

Hasta la noche, repitió el inclinándose graciosamente; se despidió de Diana en el parque hasta cuyo sitio le acompañó, con pretexto de pasear a la luz de la luna.

La mañana siguiente pareció a Diana larga y monotoná; oyó misa en la aldea cercana, volvió a la Granja, salió de nuevo y por fin se dirigió bajo los castaños del parque en cuyo sitio habia encontrado a Edmundo por primera vez.

Por breve que hubiera corrido para ella la semana, habia dejado multitud de recuerdos en su mente, y sentada en aquel apacible sitio, con la vista perdida en el espacio y al frente apoyada en su mano, los repasaba uno a uno y con la sonrisa en los labios seguia el rápido progreso que el tímido niño del valle habia hecho en su afecto y su amistad.

Edmundo, de un exterior naturalmente frío,

era aristocrático por instinto y el trato de la condesa desenvolvió su inteligencia; comprendiendo al punto las costumbres y maneras de la alta sociedad, para la cual sin duda habia nacido, al parecer de Diana. La condesa sonreía al recordar de su primer encuentro, deteniéndose con complacencia en el instante en que con el libro en una mano y el sombrero en la otra, se acercó a ella sin atreverse a levantar su vista del suelo; despues se complacia, admiraba sus rápidos progresos y le trasportaba desde la aldea a Turin, alternando con su distinguida sociedad y no perdiendo acaso en la comparacion con el resto de sus amigos, porque reunía a la elegancia del cortesano el corazón sencillez del hijo de los valles.

Un rumor leve la sacó de su meditacion, turbándose como si alguien la hubiera sorprendido sus pensamientos, y volvió su cabeza sin ver mas que algunos conejos que al saltar entre el follaje habian causado sin duda el rumor.

Diana volvió a su cuarto; comió y como de costumbre arregló su tocado para la noche, pero esta vez quizá por entretejer el tiempo se esmeró mucho mas, vistiendo con la misma distincion que cuando esperaba la hora de su recepcion en Turin.

Las nueve la sorprendieron en sus preparativos; «va a venir», murmuró, y sentándose con coqueteria en el salon, aguardó con un libro en la mano su llegada.

Las nueve y media se oyeron, se oyeron las diez, las diez y media, y Edmundo no parecía.

«Si no vendrá!» murmuró Diana, y prosiguió con despecho: sería un proceder muy poco delicado: ha debido prevenirme, mandarme siquiera dos letras... No obstante su griego y su latin, creo que debía recordar que yo le esperaba.

Y llegando al colmo del despecho, pasó a su dormitorio; se despojó de todas sus galas, envolviéndose en su bata de noche, y apoyó sus codos en la ventana, gozando de la vista de un hermoso paisaje iluminado por la blanca luz de la luna.

Si la diosa, esposa de Endimion, se hubiese dignado descender con su vista hasta una simple mortal, hubiera advertido quizá con satisfaccion la identidad de sentimientos que la una abrigaba con los que a ella se le atribuyen.

Como la antigua Diana, la mortal habia tambien desdeñado los dioses de su Olimpo, y como la diosa descendia hasta un simple aldeano en medio del silencio y de la soledad.

Diana, cuya vista vagaba por el parque, descubrió a los pocos momentos el bulto de un hombre que parecia deslizarse furtivamente hacia la Granja; su primer impulso fué de terror, pero en breve en aquella sémbrá reconoció a Edmundo, y su temor desapareció dando lugar a un asombro mezclado de alegría.

«A estas horas! ¿qué significa esto? y al cabo de un instante continuó: ¡Pobre niño, le he juzgado mal!»

Y un sentimiento de piedad, de ternura, que penetra siempre en el corazón de la mujer que se cree amada, penetró en el corazón de Diana mientras contemplaba al joven que avanzaba sin sospechar que habia sido descubierto.

«A estas horas! ¡en mi cuarto! cuando todos están recogidos!» ¡nunca! murmuró Diana, y abriendo resueltamente su puerta, salió a la escalera rústica dispuesta a cambiar en aquel sitio algunas frases con el joven y despedirle.

En este instante, Edmundo apercibió la figura de Diana en lo alto de la escalera y un ligero temblor paralizó todos sus movimientos, teniendo que apoyarse en el tronco de un árbol para no caer. La voz de Diana, esa dulce voz que hacia veinte y cuatro horas que no llegaba a sus oídos, llegó a infundirle valor al oírle exclamar:

«¿Quién va? ¿sois vos, Edmundo?»

El joven, entonces, avanzó hasta el primer escalon, que no se atrevió a franquear, y con acento trémulo murmuró:

«Yo soy, señora.»

«¿Habéis tenido que hacer hasta ahora?»

«Si señora.»

«¿Ha llegado quizá vuestro padre? continuó Diana, que queria dar tiempo de reponerse al joven.»

«Si señora, respondió por tercera vez, y haciendo un esfuerzo continuó: ignoraba que fuere tan tarde, y deseando traerlos las poesias que ayer me pedisteis.»

«Mentira y la mentira, tan extraña en su boca, quemaba, a la par su corazón y sus labios.»

Diana, que habia desterrado completamente el miedo, cruzó el chal sobre sus hombros y con paso firme bajó la escalera encontrándose, sin pensarlo acaso, a la entrada del parque; en este sitio hizo notar a Edmundo el limpio azul del cielo y la clara luz de las estrellas, que le ocultaban en parte las ramas de los árboles, y para observarlas mejor avanzó en medio de la plazoleta, a donde la siguió Edmundo. (Se continuará.)

Bolsa de Bruselas no se hicieron operaciones en nuestros fondos el día 6.

SS. MM. se sirvieron recibir anteayer tarde en audiencia particular al excelentísimo señor Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal...

Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11. Asegúrese que el rey de Prusia vendrá al campamento de Châlons.

El Sr. Lavalette ha sido agraciado con la gran cruz de la legión de honor.

Constantinopla 3. El sultan continúa haciendo reformas políticas y rentísticas. Rizá-bajá y el primer Chambelan han sido presos.

Los ministros que acompañarán a S. M. en su viaje a Santander son los de Estado y Fomento.

Por despachos telegráficos llegados ayer, se sabe que las comisiones militares seguían funcionando en Granada, en Málaga y Loja, sin que hasta ahora hayan dictado ninguna sentencia.

Segun comunicaciones oficiales, en toda España se disfrutaba ayer al medio día de completa tranquilidad.

Anteayer han sido presos: Francisco Jimenez, maestro del Salar, por instigador; Manuel Fernandez Martín, herrador, ayudante y criado de Perez, Francisco Reyes, individuo de la junta revolucionaria del Colmenar; Antonio Fernandez; Antonio Seras, secretario de la junta del Colmenar; Antonio Torres, citador; Miguel Palomino, instigador; Juan Garcia, socio de la junta; Pedro Fernandez, auxiliar del citador; Juan Montañez, instigador; Francisco Maese Gaspar, entesado; y José Montañez y Francisco Cabrera, acusados de instigadores.

Parece que S. M. y su real familia saldrán de Madrid a las ocho de la mañana del día 15, en un tren que les conducirá directamente al Escorial, donde, como es sabido, dormirán la noche de aquel día.

Segun nos escribe una persona de Antequera, nada tiene de extraño que concurrieran a Loja tantas personas con el carácter de insurrectos, pues se había hecho creer en aquellos pueblos que era cosa segura la repartición de los bienes todos, de propios y del Estado, y que no participarían del botín los que no acudieran al movimiento.

Respectables noticias de Lisboa que hemos recibido ayer desvanecen las esperanzas de algunos correspondientes de aquella ciudad que anunciaban un próximo cambio de gabinete que daría la presidencia del consejo al general Saldana. Segun nos dicen, hay allí un partido a cuyo frente parece que figura un banquero español, que pugna por llevar al duque al poder; pero parece que D. Pedro V. se resiste, porque no encuentra conveniente ni constitucional mudar de consejeros, estando los existentes cuentan con el apoyo de la mayoría de las Cámaras.

El enviado de México Sr. Lafuente, que como es sabido se halla en Paris, tiene una misión ad hoc de su gobierno para arreglar las cuestiones de aquella república con España.

Habiéndose anunciado en el número 4.027 de La Correspondencia perteneciente al lunes 8 del corriente, que el gobernador civil de Cáceres había obtenido real licencia para ir a tomar baños, y que en su ausencia quedaría encargado de real orden del gobierno de la provincia D. Sebastian Godino, secretario del mismo, debe ampliarse esta manifestación, añadiendo que la disposición de que dicho secretario reemplazara en el mando al gobernador, fue dictada en consecuencia de no haberle podido admitir el vice-presidente del Consejo de provincia D. Anselmo Blazquez, a quien correspondía

y se le propuso, el cual también ha obtenido real licencia para atender a su salud y ha salido ya de la provincia.

La suscripción para socorrer a los que han sobrevivido al terremoto de Mendoza, asciende hoy a 13,700 rs. Continúa abierta en la casa de los Sres. Tapia, Bayo y Compañía.

Se confirma, segun La Epoca de anoche, el nombramiento del señor Santillan, para la dirección de la deuda, y del Sr. Echenique para la de la caja general de depósitos.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,395 fanegas de trigo al precio de 45 a 55 rs.; quedando por vender 2,401 fanegas. La cebada nueva se vendió a 21, y la añeja de 22 a 23 y la algarroba a 25.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11. El 3 interior español, a 46 5/8 la diferida, a 41 5/8, y la amortizable, a 00 00; el 3 francés, a 67-60, y el 4 1/2 a 96-90.

Londres 11. Los consolidados quedaban de 90 1/4 a 3/8.

No es exacta la version de haber reventado la máquina de un tren cerca del Escorial. Segun parece, lo que únicamente ocurrió fué el haber descarrilado un coche vacío que empujaba una máquina, sin otro percance que algun deterioro en el carruaje y sin que hubiera ni asomo de peligro para persona alguna.

Anteayer se ha retratado S. M. la Reina con el traje de condesa de Barcelona, cumpliendo así la promesa que había hecho a la capital de Cataluña. La Reina llevaba un magnífico traje y en las sienes la corona de los condes de Barcelona.

Anteayer por la noche ha tenido lugar un suicidio cerca del portazgo de la venta del Espíritu Santo. Avisado a las once de la noche el inspector de las afueras del Norte por el oficial de vigilancia de su distrito de que le habían dado parte de encontrarse un cadáver en el sitio indicado, avisó inmediatamente al juzgado, y puesto en camino hacia el punto que se le designaba, halló efectivamente tendido en el suelo un hombre decentemente vestido y como de 45 a 50 años, que tenía una herida en la sien derecha. Un cachorrillo descargado que se hallaba a su inmediación y costado derecho, inducía a creer hubiese sido el instrumento con que se había cometido el atentado. Registrado el cadáver, nada pudo identificar su persona; habiéndose hallado solo unas iniciales en una de las prendas de un vestido, pero en cambio se le encontró otro cachorrillo cargado y saliendo del bolsillo izquierdo del pantalón, y en los demás de su traje tres pesetas, pistones, balas, y un bote de pólvora; habiéndose sabido únicamente por los informes tomados por los dependientes del portazgo que lo habían visto pasar pocos momentos antes, que solo sintieron la detonación del tiro que sin duda había puesto fin a su existencia, viéndole caer muerto. El cadáver de este infeliz que tan prevenido iba, fué llevado por disposición del juez, a las dos y media de la madrugada de ayer al depósito del Hospital de la Princesa.

Segun los últimos despachos recibidos anoche reinaba completa tranquilidad en todas las provincias de España.

Se siguen haciendo prisiones en varios pueblos de Andalucía. Las comisiones militares funcionan sin descanso y no estrañaríamos que hoy se tuviera noticia de varios de sus fallos.

Ha salido para los baños de Viegro el Sr. Casanova, subsecretario de Gracia y Justicia. Por su ausencia queda encargado del despacho de la subsecretaría, el jefe de sección más antiguo Sr. Gutierrez de los Ríos.

Una carta de Roma, fecha 1.º del actual que publica El Reino de anoche dice que es cosa pública en los círculos diplomáticos que el señor marqués de Miraflores ha dimitido la embajada confidencialmente, y lo hará oficialmente cuando el gobierno le advierta de tenerle escogido sucesor, que este será o el Sr. Calderon Collantes, o el Sr. Bermudez de Castro. No hay nada que acredite tales rumores.

Después de copiar una de nuestras noticias, añade La Epoca, en cerrobo-

ración de la misma, que en el ministerio de Estado hay mas de una prueba de la actitud amistosa y benévola de Inglaterra para con España.

Háse dicho, y anoche lo repite La Epoca, que hay algun motivo fundado para creer que los sucesos de Andalucía estaban en combinación con movimientos que debían tener lugar en Portugal, y de que fueron precursores los graves desórdenes ocurridos en Lisboa y en algun otro punto del vecino imperio. Parece que las causas formadas en Andalucía van aclarando mucho los misterios de la última intenciona.

Son infundadas las noticias que, apoyándose en lo dicho por un periódico sobre la conveniencia de aumentar el ejército con una nueva y numerosa quinta, suponen que esta quinta va a decretarse. El gobierno de S. M. resuelto a aumentar la Guardia civil, teniendo casi en pie de guerra a los cuerpos facultativos, nervio del ejército y pudiendo llamar a las armas, cuando las atenciones del servicio público lo exijan, un número mas o menos considerable de cuerpos provinciales, no necesita recurrir a nuevas conscripciones ni a imponer al país nuevos sacrificios de sangre.

Dice un periódico, que el duque de Tetuan saldrá para Santander a fines de julio.

Se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que el gobierno de S. M. piensa premiar los servicios prestados a la causa del orden público, de la sociedad y de las leyes por el alcalde-corregidor de Antequera, a quien en gran parte se debe el que la última sublevación de Andalucía no haya tomado las proporciones con que sin duda constarían los autores de esta conspiración.

Segun informes de La Epoca, una de las primeras medidas que se presentarán a las Cortes será un proyecto de ley, fortificando mas y mas las prescripciones de la legislación sobre la imprenta para que en ningún caso pueda la prensa combatir ni la monarquía, ni las instituciones liberales del país.

Se da por cosa definitivamente resuelta, que el día 15 del actual quedará abierto al público el ferrocarril de Madrid al Escorial.

No existe un solo grupo armado en toda Andalucía y los cabecillas del último motín que no están ya en poder de las tropas, y entregados a los Consejos de guerra se hallan ocultos o han logrado quizás por la serrería de Ronda agazarse a Gibraltar o embarcarse en Málaga. La vigilancia es grande en todas partes.

Ayer tarde se vió ante el tribunal de señoras jueces de primera instancia la denuncia de un artículo de El Contemporáneo, recogido por el fiscal de imprenta, y cuya denuncia había sido pedida por el editor de aquel diario. En la acusación estuvo el Sr. Bugallá a la altura de su merecida reputación como orador fácil y elocuente, habiendo sido escuchado también con gusto el defensor Sr. Alvarada, que es al propio tiempo director del periódico denunciado. Ignoramos el fallo del tribunal.

Segun noticias que se tienen en la Dirección de la Guardia civil, solo falta a estas horas una pareja de este cuerpo, cuyo paradero se ignora y se teme hayo sido víctima de los sublevados de Andalucía. En todas partes donde había individuos de esta benemérita institución, han dado pruebas de gran valor, disciplina y lealtad.

Positivamente, dice un periódico de Valladolid, que S. M. recibirá corte en aquella ciudad en la tarde del 18.

El viaje de SS. MM. está dando estos días una importancia increíble al comercio de Valladolid. De Santander y de Palencia acuden a aquella capital buscando telas y objetos de lujo para hospedar dignamente a las reales personas, y una sola casa vendió dos mil varas de damasco con destino a la primera de aquellas ciudades. Otras han hecho y siguen haciendo ventas de gran consideración en telas, terciopelos, alfombras y demás efectos propios para el caso.

Es cierto que ha habido desafíos entre garibaldinos y piemonteses. El ofi-

cial garibaldino Riboli, estaba en una fonda de Turin cuando unos oficiales de lanceros de Montebello empezaron a tirar los platos a un retrato de Garibaldi. Riboli desafió a los oficiales, entre los cuales estaba un tal Solassacro, que parecía el mas exaltado. Al día siguiente hubo dos desafíos a sable y dos oficiales de lanceros quedaron heridos. Solassacro quiso batirse a pistola y Riboli le hirió gravemente. Se iban a verificar otros desafíos a que accedia Riboli, cuando un médico de alta posición intervino como conciliador y se puso de parte de los heridos con tal exasperación que el oficial garibaldino y sus padrinos han tenido que huir apresuradamente a Suiza.

La recepción que se prepara a Su Majestad la Reina, escriben de Santander, será tan magnífica como espontánea. Las comisiones de festejos trabajan sin descanso; se preparan brillantes fiestas marítimas, iluminaciones de todas clases, arcos de triunfo en diversos sitios, carros triunfales, coros de niñas, comparsas de niñas, de marinos que llevarán el dictado del príncipe Alfonso, de pasiegos y demás tipos del país. Reina una actividad y vida extraordinarias; la casa-palacio de Su Majestad será alhajada con verdadera magnificencia, para lo cual se esperan de Paris el día 15 todos los muebles y adornos: creemos, pues, que nuestra soberana quedará complacida del recibimiento que se le haga en Santander, en el cual nada hay oficial, todo es espontáneo y espresion verdadera del amor al trono que profesa este pueblo independiente, pacífico y trabajador.

Ha fallecido en Valencia el señor don Francisco Laballe, antiguo y acreditado abogado de aquel colegio y padre del joven y aplaudido autor dramático valenciano D. José.

En las comunicaciones dirigidas por las autoridades de Andalucía a sus delegados encargados de la persecución y captura del cabecilla Perez del Alamo, se ponen las siguientes señas personales del mismo: edad 32 años, estatura buena, pelo castaño, ojos menudos, nariz afilada, barba poblada, cara regular y color trigueno.

Por real orden de 3 del actual y previo el informe de la segunda sección de la junta consultiva de caminos, canales y puertos, ha sido aprobado el antiproyecto de los dos primeros trazos de la carretera vecinal de Alicante a Torreveja, cuyos presupuestos importan 1.454.250 rs. Es probable, sin embargo, que las obras de esta importante vía de comunicación no den principio tan pronto como fuera de desear, porque el expediente debe ser sometido a la aprobación del ministerio de la Guerra, y este trámite ha de dilatarse algun tiempo todavía.

Las relaciones comerciales entre Sevilla y los principales puertos de la Península, aumenta cada día por la vía marítima fluvial. Últimamente se ha establecido un nuevo vapor de grandes dimensiones que hace la travesía periódica entre Sevilla y San Sebastián.

El domingo último los fieles que se hallaban congregados en la iglesia de la Victoria en Jerez, fueron sorprendidos y recibieron con marcados síntomas de despego, traducidos en carreras, huidas y empellones, la visita de un buey que sin previo aviso se introdujo en el templo. Por fortuna, salvo el susto, no hubo ningun accidente lamentable volviendo el cornudo profanador de la casa de Dios a salir a la calle.

Por las últimas noticias de Canarias, se sabe que el obispo de aquella diócesis, seguía la santa visita en el interior de la Palma. El día 18 del mes último se encontraba en los Llanos, en cuyo pueblo y en la ayuda de parroquia del Paso había confirmado mas de cuatro mil quinientos fieles, la mayor parte de diez a sesenta años de edad; y el día siguiente S. S. I. debía emprender el difícil y peligroso camino de Tifarite.

Segun escriben de Santander, a pesar de lo bien recibida que ha sido la compañía dramático-lírica que dirige D. Mariano Fernandez, el público se muestra poco aficionado a los espectáculos teatrales, viéndose el teatro poco concurrido. Los aplausos de los pocos espectadores no escasean. El Sr. Fernandez (D. Eugenio) había cantado con buen éxito algunas zarzuelitas. Este

apreciable tenor comico se halla libre de todo compromiso, luego que termine el que tiene contraido en Santander, por haber fracasado, segun parece la formación de compañía de zarzuela para el teatro del Circo de Madrid estaba haciendo el señor Difraneo.

Ha fallecido en Barcelona el comisario de aquel tercio naval, D. Francisco Borja y Palacios, comisario de guerra y marina.

Ya debe haberse verificado en el puerto de Cartagena, la prueba de la draga recientemente adquirida, para la limpieza de aquella dársena. Dicese que es la única que existe en Europa de su potencia y condiciones, calculándose que extraerá de una profundidad de treinta a treinta y cinco pies, 14,400 quintales de fango por hora.

El señor gobernador de Valladolid recibirá a SS. MM., como es natural, en el límite de la provincia. La compañía de los caminos de hierro del Norte les prepara en Villacastin unas habitaciones, en las que competirán el lujo y la belleza.

La Independencia belga se ha declarado abogado de los negros de Haití, y llama traidor al general Santana, y presenta a España roida por la ambición de estender sus posesiones en el mar de las Antillas. A juzgar por su conducta en muchas ocasiones, la Independencia está muy lejos de igualar en lealtad al general Santana, y a España en hidalgua y justicia. Debemos decir a la Independencia, que no hay una palabra de verdad en las noticias de Santo Domingo que le comunican de Madrid, y que es altamente vituperable que con tales invenciones se juegue con la honra y los intereses de una nación como la española.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 10. Escriben de Constantinopla que el sultan ha mandado vender los diamantes y fundir todas las joyas de oro y plata del serrallo para pagar las deudas de su hermano.

El serrallo ha quedado definitivamente disuelto. El sultan no conserva mas que su esposa. Ha disminuido sus gastos y el personal de la corte. Inspecciona por sí mismo los principales establecimientos y repite continuamente que es preciso imitar los adelantos europeos. Las simpatías por el sultan aumentan de día en día.

Turin 10. El gobierno austriaco ha puesto en libertad y permitido regresar a sus hogares a todos los venecianos que por causas políticas estaban en Moravia, Bohemia y Styria.

Berna 10. Presidente de la confederación, M. Vaeply, 92 votos de 130. Vice-presidente Mr. Ferrer enfermo, y ausente obtuvo 71.

Paris 10. Se asegura que hallegado el reconocimiento oficial de Italia por el sultan. El gobernador cristiano del Líbano iba a ser solemnemente instalado por la comision europea. Mr. Wood, consul inglés en Alejandria iba a reemplazar en esta ocasión a lord Dufferin, inmediatamente publicará una proclama a los montañeses y convocará el consejo administrativo.

Se esperan de un momento a otro noticias importantes de los Estados Unidos y aquí se estrañan ya el retardo.

Los periódicos censuran una orden del marqués Wielopolski mandando que los colegiales de Varsovia no salgan a la calle sino de uniforme y que bajo penas severas saluden a los oficiales y soldados del ejército ruso.

Se vuelve a hablar de modificación ministerial en Turin. Se espera con impaciencia la sentencia de Mirés que tendrá lugar mañana.

BOLEA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: COLECCION OFICIAL, Cambes, Observaciones. Rows include 3 cens. al contado, 48 53; 14.4 fin de mes., 48 30; 3 dif. al contado, 43 00; etc.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Paul. - A las 9 de la noche. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Price. - A las nueve de la noche. Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Juan Guaberto y Santa Mariana, virgen y mártir.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de Hombres Incurables (calle de Atocha), donde comienza la novena de la Virgen del Carmen.
Estanco. — La administración principal de Hacienda pública de esta provincia anuncia la vacante del de la villa de Pinilla de Buitrago.
Llamamientos civiles. — La dirección de la Caja general de Depósitos llama á D. Joaquín Balsaobro; D. Juan José de Lerena y Barri; D. Gregorio Montero; D. Juan Jorge Specha; doña María Ignacia de Arrieta; doña Matilde Lomelay y doña Ramona Monge.
Mias. — Por el gobierno civil de esta provincia se declaran constituidas en especiales mineras, la sociedad titulada Pignaleón e Industrial del Mediodía, y disuelta la titulada La Diosa Cibelea.
Citaciones judiciales. — Por el juzgado de Hacienda de esta provincia, á junta general de acreedores á D. Joaquín Foncillas; por el tribunal mayor de Cuentas y última vez, á D. Vicente García, y por primera á D. Gregorio Piquero Arguelles.
Llamamientos civiles. — Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza, se cita á D. Gregorio Becerra y Herrero y Pedro Cernuda y Cernuda.
Hospital general. — En el próximo pasado mes de junio han entrado en este establecimiento 1914 enfermos de los cuales fueron baja durante el mismo 1,036, quedando para el actual 878. Las limosnas en metálico ascendieron en igual tiempo á 14,153-18.
Hospicio de Madrid. — El pie de familia de este establecimiento fué en el mes pasado de 4,218, y habiendo sido bajas 22, han quedado para julio 4,194. Las limosnas recibidas en el mismo mes ascendieron á 8,000 rs. donados por S. M. la Reina.
Desamparados. — El pie de familia en este establecimiento durante el mes pasado, fué de 294 individuos, y habiendo sido bajas 8 han quedado para el actual 286. La limosna recibida en dicho mes consistió en 4,000 rs. donados por S. M. la Reina.
Amor con amor se paga. — El día 6 por la noche fué estraido de una casa de la calle de la Solana un cofre, una manta y varias sabanas, habiendo vehementes sospechas de que haya sido el ladrón el amante de la dueña del cuarto.
Riña. — El domingo hubo una en la calle de Jesús y María entre dos paisanos y un soldado del regimiento de América, resultando herido en la cabeza uno de los contendientes, que fué curado en la casa de Socorro. El soldado fué detenido como causante de la cuestión, según parece, y puesto á disposición del señor gobernador militar.
Atropello. — El domingo atropelló un carro á una niña de cinco años en la Huerta del Bayo, habiendo sido puesto el conductor á disposición del inspector de vigilancia por dos guardias civiles veteranos.
No lo entendemos. — Uno de nuestros colegas cuenta que anteayer á las nueve y media subía una señora por la calle de la Montera, con un niño de la mano, y de repente lanzó un grito desgarrador, se quedó como petrificada, y prorumpió en abundoso llanto. ¡Era que le habían arrebatado su hijo! Se la llevó á su casa, y á las doce y media fué llevado á la misma el niño, que había sido hallado por un caballerero, cerca de la calle de Atocha, llorando á lágrima viva. Nos queda una duda: si llevaba el niño de la mano, ¿cómo no vió quien se le arrebataba? Y si lo vió, ¿cómo no pudo menos de verlo, ¿cómo no echó á correr ras el raptor? El relato será veró; pero no bien trovado.
Tiene su pró y su contra. — Uno de nuestros suscritores nos dice que en la estación que atravesamos, sería muy agradable que los dueños de cafés situados en calles anchas y plazas, iluminasen las fachadas con bonitos candelabros y sacasen á las aceras las mesas y sillas, de modo que disfrutase el público que á ellos asiste de mas frescura ó cuando menos de mas luz y animación. Nos parece que el proyecto de nuestro suscriptor tiene inconvenientes que superan á las ventajas.
Apunta y no da. — Algunos vecinos de las inmediaciones de la Trinidad, nos dicen, que sienten muchísimo verse privados del servicio que prestaba á

Price, durante los ejercicios ecuestres y gímásticos.
Robo. — El domingo fué presa una criada, que al marcharse de casa de su amo, se llevó algunas prendas de ropa pertenecientes al mismo, las que halladas le han sido entregadas por el inspector del distrito del Congreso.
Llamamientos civiles. — La dirección de la Caja general de Depósitos llama á D. Joaquín Balsaobro; D. Juan José de Lerena y Barri; D. Gregorio Montero; D. Juan Jorge Specha; doña María Ignacia de Arrieta; doña Matilde Lomelay y doña Ramona Monge.
Mias. — Por el gobierno civil de esta provincia se declaran constituidas en especiales mineras, la sociedad titulada Pignaleón e Industrial del Mediodía, y disuelta la titulada La Diosa Cibelea.
Citaciones judiciales. — Por el juzgado de Hacienda de esta provincia, á junta general de acreedores á D. Joaquín Foncillas; por el tribunal mayor de Cuentas y última vez, á D. Vicente García, y por primera á D. Gregorio Piquero Arguelles.
Llamamientos civiles. — Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza, se cita á D. Gregorio Becerra y Herrero y Pedro Cernuda y Cernuda.
Hospital general. — En el próximo pasado mes de junio han entrado en este establecimiento 1914 enfermos de los cuales fueron baja durante el mismo 1,036, quedando para el actual 878. Las limosnas en metálico ascendieron en igual tiempo á 14,153-18.
Hospicio de Madrid. — El pie de familia de este establecimiento fué en el mes pasado de 4,218, y habiendo sido bajas 22, han quedado para julio 4,194. Las limosnas recibidas en el mismo mes ascendieron á 8,000 rs. donados por S. M. la Reina.
Desamparados. — El pie de familia en este establecimiento durante el mes pasado, fué de 294 individuos, y habiendo sido bajas 8 han quedado para el actual 286. La limosna recibida en dicho mes consistió en 4,000 rs. donados por S. M. la Reina.
Amor con amor se paga. — El día 6 por la noche fué estraido de una casa de la calle de la Solana un cofre, una manta y varias sabanas, habiendo vehementes sospechas de que haya sido el ladrón el amante de la dueña del cuarto.
Riña. — El domingo hubo una en la calle de Jesús y María entre dos paisanos y un soldado del regimiento de América, resultando herido en la cabeza uno de los contendientes, que fué curado en la casa de Socorro. El soldado fué detenido como causante de la cuestión, según parece, y puesto á disposición del señor gobernador militar.
Atropello. — El domingo atropelló un carro á una niña de cinco años en la Huerta del Bayo, habiendo sido puesto el conductor á disposición del inspector de vigilancia por dos guardias civiles veteranos.
No lo entendemos. — Uno de nuestros colegas cuenta que anteayer á las nueve y media subía una señora por la calle de la Montera, con un niño de la mano, y de repente lanzó un grito desgarrador, se quedó como petrificada, y prorumpió en abundoso llanto. ¡Era que le habían arrebatado su hijo! Se la llevó á su casa, y á las doce y media fué llevado á la misma el niño, que había sido hallado por un caballerero, cerca de la calle de Atocha, llorando á lágrima viva. Nos queda una duda: si llevaba el niño de la mano, ¿cómo no vió quien se le arrebataba? Y si lo vió, ¿cómo no pudo menos de verlo, ¿cómo no echó á correr ras el raptor? El relato será veró; pero no bien trovado.
Tiene su pró y su contra. — Uno de nuestros suscritores nos dice que en la estación que atravesamos, sería muy agradable que los dueños de cafés situados en calles anchas y plazas, iluminasen las fachadas con bonitos candelabros y sacasen á las aceras las mesas y sillas, de modo que disfrutase el público que á ellos asiste de mas frescura ó cuando menos de mas luz y animación. Nos parece que el proyecto de nuestro suscriptor tiene inconvenientes que superan á las ventajas.
Apunta y no da. — Algunos vecinos de las inmediaciones de la Trinidad, nos dicen, que sienten muchísimo verse privados del servicio que prestaba á

aqueil barrio el reloj de la torre del ministerio de Fomento, reloj que hace algún tiempo hace lo que el de París.
ANUNCIOS.
VENTA JUDICIAL DE PEFUMERIA. — Se venden las pomadas aceites, cremas existentes en la tienda plazuela de Matute, núm. 8. Horas de despacho de nueve á una por la mañana y de cuatro á siete por la tarde. (11 y 12.)
UN JOVEN, NATURAL DE Santander, de 32 años, casado, sin familia, corredor de comercio que ha sido de aquella plaza, bastante adelantado en las cuentas y que reúne los mejores comprobantes de su conducta, contando para el efecto con garantías, desea colocarse de cobrador de letras de comercio ó con un particular en esta corte ó para fuera de ella. Darán razón calle de Barrio-nuevo, número 3, cuarto segundo inferior.
SE NECESITAN OFICIALES de cerrajería. En el alfiler de la calle de la Reina, número 8, darán razón.
POR AUSENTARSE SU DUEÑO, se venden todos los muebles de una casa, des de las ocho hasta las cuatro de la tarde, Calle Ancha de San Bernardo, núm. 13, cuarto 4.º de la derecha.
SE VENDE UNA MAGNIFICA Serrera, muy buena para guardar una casa. El portero de la casa núm. 15 de la calle del Tesoro dará razón.—8, 9, 10 y 11.)
DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Avila. Conservación de los dientes y muelas carcaadas; orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)
SOMBRILLAS Y ABANICOS. Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastián, 2.—Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, apropiados para regalos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo á precios sumamente arreglados.—(8, 11, 15, 18, 22, 23, 29, 4.º, 8, 8, 12, 15, 19, 22, 26 y 20.)
REGALO DE ANTIMONIO. — Hay gran cantidad de este metal, limpio y de las mejores condiciones. También hay máquinas, prensas, cajas, chivales, planas para imprimir y toda clase de efectos para imprenta y encuadernación.—Fundición de don J. Aguado, calle de Pantejos, número 4.—(0, 0, 8, 11.)
REGALO — SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para viajar; 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cae; la cera, plumas, obleas, polvos, tinta, lápiz, perla-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 y 6.)
LA BENEFICIOSA,
Asociación mútua para colocar economías y capitales.
Ingresos hasta hoy. RYN. 26.102.159-63 céntos.
Interés anual, por término medio hasta hoy. 12-62
Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25.
VAPORES-CORREOS,
A. LOPEZ Y COMPAÑIA,
SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD
CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.
Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.
Todos los martes y sábados á las once de la mañana.
Para Barcelona y Marsella.
Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.
Mercancías á precios avizados para todas partes.
Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona.
A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 300 pueblos, vía de Alicante, Málaga, Cádiz, y Sevilla.
Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris.
Acudir al despacho central de los ferre-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.
NIGRITINE VEGETAL,
Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres.
En todos tiempos los quimicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, ó lejos de la perfección, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora, alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caída del pelo. Deseando impedir todos esos inconvenientes, hemos hecho todo lo posible para llegar á un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabajos y sacrificios, podemos asegurar, sin charlatanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigrítine Vegetal, que satisface á todas las exigencias, sin perjudicar á nadie la salud. Se vende á 30 reales en los dos establecimientos de Freres, Cármen, núm. 23, y Arenal núm. 5, duplicado, únicos depósitos en esta corte.—(L. y J.)

LA TUTELAR,
COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.
Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.
JUNTA DE VIGILANCIA.
Excmo. Sr. D. Felipe del Riveyo, presidente general; Sr. D. José de Osorno y Perella, jefe superior de administración; Sr. D. Antonio María Puig, coronel y jefe general de Ultramar; Sr. D. José Hermenegildo Amirola, abogado y propietario; Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado, (vocal secretario).
Director general, D. Pedro Pascual Uragon.
SITUACION DE LA COMPANIA EN 5 DE JUNIO DE 1861.
CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRITORES. TITULOS COMPRADOS.
R. 530.997.209. 73.126. R. 309.123.000.
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:
R. 12.894.000 en títulos del 5 por 100 consolidado á los 1.331 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857.
20.479.000 en id. á los 2.322 id. en 1858.
57.257.000 en id. á los 9.071 id. en 1859.
93.190.000 en id. á los 6.489 id. en 1860.
106.920.000 en id.
LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se ve por el ligero resumen de su situación en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, á los imponentes, prueban con datos irrefutables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.
En la dirección general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinión en la materia.—(Mrt.)

BAÑOS DE VAPOR.—CALLE de Bonaldores, núm. 1.—Esta es la estación mas favorable para la curación radical de las enfermedades crónicas, que se exacerbaban en ciertas épocas del año. Los reumáticos, los gotosos, escrófulosos y herpéticos, las personas afectadas de dolores nerviosos, de parálisis, etc., hallarán con el uso de esos baños el modo de mitigar sus sufrimientos habituales, si no una curación completa. Los sujetos que por diversas causas no pueden trasladarse á los varios establecimientos minero-termales, cuyo uso requieren sus dolencias, hallarán también en estos baños por la facilidad con que puede saturarse el vapor de toda clase de medicamentos, el mejor y mas eficaz sustitutivo de aquellos baños.
Baños de recreo y de inmersión medicinales.—Destinada una gran parte del establecimiento á esta clase de baños, los señores facultativos y el público en general podrán contar con este nuevo medio para la administración de toda clase de baños medicinales, tales como sulfurosos y de mar, gelatinosos, aromáticos, etc., etc.
PRENSITAS PARA TIMBRAR en seco.—Con este sencillo aparato se timbra papel, tarjetas, letras de cambio, oficios y toda clase de documentos, suscitando á los sellos de tinta, que ademas de ser sucios, se leen con dificultad. Su construcción es sólida y elegante, y ademas de timbrar con perfección sirve por su poco peso para sujetar papeles.—Precio, con nombre ó membrete grabado 100 rs.
A los grabadores que las toman sin grabar se les darán muy baratas y se hará la contra—parte de cobre á los que manden grabadas por un precio muy módico.—Fundición de D. J. A., calle de Pantejos, núm. 4.—(0, 0, 8, 11.)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.
El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha habilitado el 13 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los cascos que le devuelvan, abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos.
El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto en una diligencia.
Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administración de las diligencias del Norte y Mediodía, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos.—(Día 1, 3, 5, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 26.—Ago 0 0, 6, 9, 12, 15, 19, 22, 24 y 27.)
DE AMSTERDAN
saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arriola; dicho buque es de hierro á dobles máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Sres. Tod e, Mac-Gregor de Glasgow. Lo despachan en Amsterdam sus consignatarios los Sres. Tholen y compañía de la misma. Dirigirse por informes en Bilbao, á su armador D. Juan Amann en liquidación; en Santander, á su consignatario D. J. M. Zurilla.—(1, 2, 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.
Teniendo que empezar la obra en este mes en la tienda de la plazuela de Santo Domingo, núm. 18, sigue la liquidación de los géneros, y á pesar de lo mucho que han subido de precio, se darán á los mismos que antes tenían y con una grande rebaja por no tener local donde colocarlos mientras dure la obra. Hay un gran surtido de holandas y se darán á precios sumamente arreglados. (10, 11 y 13.)
EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,
FORMACION DE LA COMPANIA ESPAÑOLA DE REDENCION DE capitales, de rentas vitales, seguros mutuos sobre la vida, servicio militar.
Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.
Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás.
CONSEJO DE VIGILANCIA.
Sr. D. MANUEL QUINTANA, comerciante, grande de España y senador, presidente.
Sr. D. JOSE MAGAZ, propietario y oficial del ministerio de Hacienda.
Sr. D. FERMÍN DE LA PUENTE Y ACEPECHA, propietario.
EXCMO. SR. MARQUES DE VILLANUEVA, gentil-hombre de S. M.
Sr. D. JOSE HERMENEGILDO DE AMIROLA, abogado y propietario.
Sr. D. FERNANDO MADRADO, abogado, secretario vocal.
EXCMO. SR. DEQUE DE ABRANTES, propietario.
Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.
NUMERO DE IMPONENTES.—SESENTA Y UN MIL SETECIENTOS.
CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.
TITULOS COMPRADOS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES.
El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operación han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.
Las suscripciones pueden hacerse con enagenación de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.
Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenales.
Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.
Los beneficios se fundan:
1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.
2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel.
3.º En los capitales é intereses de los fallecidos.
4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales.
5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas.
6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos.
Se admiten suscripciones en Madrid en la Dirección general, calle de Puencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.
Edit. D. Hilario Zuloaga.—Imp. de LA CORRESPONDENCIA